



Nanou Dessaux, Présidente de la Ligue contre le cancer du comité de l'Eure



EURE

Chaque donateur est le super héros de quelqu'un.

GRÂCE À VOS DONNS...

RECHERCHE

La recherche contre le cancer en Normandie et en France



AIDE

L'aide aux malades dans l'Eure

PRÉVENTION

L'information, la prévention et la promotion des dépistages



DÉMOCRATIE EN SANTÉ

La représentation des usagers

14 rue du Général Leclerc
BP 121
27001 EVREUX CEDEX

02.32.39.39.45
CD7@LIGUE-CANCER.NET



Ligue contre le cancer Comité de l'Eure



<https://www.ligue-cancer.net/27-eure>



Ligue contre le cancer 27

LA RECHERCHE CONTRE LE CANCER EN NORMANDIE ET EN FRANCE

La Ligue est le 1er financeur associatif de la recherche contre le cancer en France

NOUS AVONS SOUTENU LA RECHERCHE CONTRE LE CANCER

Grâce à la générosité du public, notre comité participe pleinement au soutien financier de la recherche.

Nous avons subventionné des programmes de Recherche et Equipements en 2023 pour un montant de **194 797 €** (dont **115 500 €** pour la recherche contre le cancer du sein).



30 500 €

SOUSSI M. - LPC Université LILLE

38 000 €

BRIU L. - CNRS PARIS

28 000 €

BURLET D. - INSERM LYON

10 000 €

FRITSCH H. - INSTITUT CURIE PARIS

9 000 €

MME DIALLO - Centre de recherche en Cancérologie - TOULOUSE



Pour la Recherche régionale, le Comité de l'Eure a financé un programme de recherche du **Centre Henri Becquerel de Rouen**, pour le **DR Fabrice JARDIN** : 49 297 €.

Pour le programme de recherche national contre le **cancer de l'enfant** :
30 000 €



Vidéo coloscope (traitement du cancer du côlon) au Centre Hospitalier d'Evreux

13 900 €

Aides financières aux familles d'enfants hospitalisés

17 409 €

Aides financières aux personnes malades en 2023

9 500 €

SOIT EN 2023, UN MONTANT TOTAL DE : **235 606 €**

1 809 126 €

C'est ce qu'a financé la Ligue contre le cancer de l'Eure dans la recherche contre le cancer au niveau régional et national depuis 19 ans

GRÂCE À VOS DONNS



566 700 €

C'est ce qu'a récolté la Ligue contre le cancer de l'Eure dans la recherche contre le cancer du sein depuis 9 ans lors d'Octobre Rose

GRÂCE À VOS DONNS



LA LIGUE ŒUVRE ÉGALEMENT À AMÉLIORER ET PROTÉGER LES DROITS DES MALADES ET DE LEURS PROCHES. ELLE PLACE LA PERSONNE MALADE AU COEUR DE SES ENGAGEMENTS.



Accueil, Ecoute et Soutien aux accompagnants et aux personnes malades

Soins de support et Activités diverses

L'AIDE AUX MALADES DANS L'EURE

NOUS AVONS AIDÉ LES MALADES ET LEURS PROCHES

L'Espace Ligue (Maison de l'Espoir) est un lieu d'accueil qui a pour mission de :

favoriser les échanges entre patients, et proches

proposer des activités et des services animés par des professionnels.

privilégier l'écoute

faciliter l'accès à l'information



Plusieurs intervenants ont été sollicités pour apporter un soutien et un réconfort grâce aux activités proposées. Elles ont pour objectif de permettre une meilleure écoute et connaissance de soi et des autres, développer des capacités d'expression et de créativité, améliorer la confiance en soi, et être mieux dans sa peau et avec les autres.

Ce sont également des Soins Oncologiques de support qui se déploient progressivement dans le département :

**SOUTIEN PSYCHOLOGIQUE
(INDIVIDUEL ET EN GROUPE)**

**ACTIVITÉ PHYSIQUE
ADAPTÉE
(GYMNASTIQUE DOUCE)**

SOINS SOCIO-ESTHÉTIQUES

**SOPHROLOGIE /
ART THÉRAPIE**

**ATELIERS RÉVEILS
CULINAIRES / MOMENTS DE
CONVIVIALITÉ**



« Le soutien psychologique s'adresse à tous les patients ainsi qu'à leurs proches. Il intervient à toutes les étapes de la maladie. »

« Les soins socio esthétiques et capillaires procurent une sensation de détente, de relaxation et de bien-être. »

L'aide aux personnes malades et à leurs proches se traduit également par un soutien financier ponctuel accordé par la commission d'action sociale qui se réunit une fois par mois sur demande adressée par un(e) travailleur social.

L'INFORMATION, LA PRÉVENTION ET LA PROMOTION DES DÉPISTAGES

NOUS AVONS MENÉ DES ACTIONS DE PRÉVENTION ET PROMOTION DU DÉPISTAGE

La Ligue intervient chaque année dans les établissements scolaires (écoles, collèges, lycées, centres de formation, centres de loisirs...) du département avec pour mission d'informer les élèves sur les facteurs de risques tels que :

-  le tabac
-  le soleil
-  l'équilibre alimentaire
-  la lutte contre la sédentarité





En partenariat avec le CRCDC Antenne Decade et les partenaires Santé du département, la Ligue contre le cancer relaie sur le terrain, par des actions de communication et des conférences, les messages pour la promotion du dépistage des cancers. (Colon Tour, octobre rose, stands d'informations, auto surveillance avec buste, marches et courses...)



NOUS AVONS INAUGURÉ DES ESPACES SANS TABAC

Objectifs :

Protéger les jeunes

Interdire de fumer dans les lieux publics, y compris les parcs, est une stratégie recommandée pour prévenir le tabagisme chez les jeunes. Le Centre International de Recherche sur le Cancer recommande de proscrire la consommation de tabac dans les lieux publics extérieurs afin de limiter les opportunités de fumer et ainsi réduire l'expérimentation du tabac et l'entrée dans le tabagisme des jeunes.

Encourager l'arrêt du tabac

De nombreuses études montrent qu'une réglementation encadrant le tabagisme dans les lieux publics peut également inciter les fumeurs à cesser de fumer. Les Espaces sans tabac limitent les possibilités de fumer, réduisent l'acceptabilité sociale du tabagisme et accroissent le soutien aux mesures nationales de lutte contre le tabagisme.

Préserver l'environnement de la pollution des mégots de cigarettes

Un mégot contient des milliers de substances chimiques, pollue à lui seul 500 litres d'eau et met plus de 10 ans à se dégrader dans la nature.

Chaque année, près de 30 milliards de mégots de cigarettes sont jetés dans les rues de France dont 350 tonnes à Paris(1) .

Le coût de ramassage des mégots est à la charge des collectivités, financé par les impôts locaux. Il est estimé à 38 euros par habitant et par an.



LA REPRÉSENTATION DES USAGERS

QUEL EST LEUR RÔLE ?

L'agrément national permet à la Ligue contre le cancer de représenter les usagers dans les instances hospitalières ou de santé publique. En ce qui nous concerne, la Ligue contre le cancer du comité de l'Eure est présente dans plusieurs commission des usagers (CDU) des centres hospitaliers du département.



**Centre Hospitalier
de la Risle**

Les comités départementaux bénéficient également de l'agrément national de la Ligue. Ainsi, la Ligue compte environ 400 représentants des usagers (RU) sur toute la France, qui exercent environ 900 mandats, une même personne pouvant en avoir plusieurs, ce qui fait d'elle aujourd'hui l'une des associations la plus présente sur le terrain en nombre de représentants des usagers.

Le représentant des usagers est lui-même usager du système de soins, c'est un porte-parole officiel siégeant dans des instances décisionnelles ou consultatives. Il est chargé de faire le lien entre les usagers et les professionnels de santé et de représenter les usagers dans certaines instances et de défendre leurs intérêts. C'est une personne à l'écoute des usagers et en mesure de faire remonter les besoins et les manques exprimés.